



金子 智（昌農内）

隨想

つたえる

今年の夏、ちょっととした出来事がありました。それは、ベロニカさんというチエコの女性の方を我が家に迎え、4日間、親交を深める機会に恵まれたことです。彼女は、東欧の若手演奏家として日本全国をまわる予定で来日し、たまたま、日本の最初の滞在先が、わが松前町となつたのです。彼女にとつては初めての日本で、しかも盛夏のころ、チエコと日本の気温差は10度以上もあると聞かされました。聞き慣れないセミの声も

相当うるさく感じたことでしょう。また、日本らしさに触れてもらおうと思い、和室、そして布団を使つていただきました。最も気になった食事も、それほど嫌いなものもなかつたようで、日本語で「おいしい。」と言ってくれ、私たちもホッとしました。

ところで、彼女と私たちとの「共通のことば」は英語のはずでしたが、少しあやしい英語、身振り・手振り、日本語、チエコ語が入り乱れたものとなりました。あらためて、

お互いの気持ちを伝える「ことば」の大切さを感じ、「また、子どもたちが使つた「ことば」以外の表現力も、お互いのコミュニケーションを深めるために必要と気づかされました。

現在、電話はもちろん、パソコンや携帯電話によるインターネットや電子メールなど様々な通信手段が普及してきました。しかし、これらの通信手段によつて多様な表現や雰囲気を相手に伝えることが可能となるには、まだ時間がかかりそうです。やはり、人

と人のコミュニケーションを深めるためには、実際に人と接し、お互いが成長していくことが大事ではないかと思いまます。ここに、地域や人との繋がりの大切さを感じているところです。

夏も終わつた9月5日、エコへ帰るベロニカさんに再び会うことができました。来年会うときは、「共通のことば」を増やしておくから、と思いつつ。

1歳ですよろしく

村上竜之介くん
(南黒田)

平成12年10月17日

～父 憲輝さん
～母 真美さん



大きくなって、お兄ちゃんたちと一緒に遊ぼうね。

山下莉穂ちゃん
(南黒田)

平成12年10月3日

～父 誠さん
～母 美子さん



いつも元気な莉穂ちゃん。これからもお兄ちゃんたちと仲良くね。

高松実夢ちゃん
(筒井)

平成12年10月24日

～父 宜宏さん
～母 蘭子さん



よく食べ、よく寝、よく遊ぶ実夢。元気に育ってね!

竹本尚矢くん
(筒井)

平成12年10月27日

～父 孝さん
～母 真紀さん



毎日、お兄ちゃんと笑ってるね。いつまでも仲よし兄弟でいてね。

藤川将太朗くん
(筒井)

平成12年10月28日

～父 篤史さん
～母 ますみさん



元気いっぱいのしょうくん。これから成長が楽しみだね。

11月、1歳になられるお子さんの写真を募集しています。背景が明るい写真をお持ちのうえ、10月1日(月)～9日(火)の間に役場総務課秘書広報係へ(先着5名まで)。